

// European Cross-Border Skills //
// Podiumsdiskussion in Paris mit dem European Campus //

Monatsbrief Februar 2018

Liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Freundinnen und Freunde des European Campus, sehr geehrte Damen und Herren,

die politische Dynamik um die Europäischen Universitäten bleibt anhaltend hoch. So verabschiedeten am 22. Januar, dem 55. Jahrestages des Élysée-Vertrages, die Abgeordneten des Bundestages und der Assemblée nationale eine gemeinsame Resolution, in der sie sich verpflichten, in den kommenden drei Jahren europäische Hochschulprojekte zu entwickeln. Wir arbeiten derzeit intensiv daran, diesen Rückenwind für den European Campus bestmöglich zu nutzen und unsere Erfahrungen in die laufenden Überlegungen zur Ausgestaltung der Europäischen Universität einzubringen.

Unterdessen kommt unsere Arbeit in den verschiedenen Projekten zwischen Forschenden, zwischen Studierenden, zwischen Mitarbeitenden an den Universitäten weiterhin gut voran. Auch darüber informieren wir Sie wieder in dieser Ausgabe des Monatsbriefes.

Ich wünsche gute Lektüre!

Hans-Jochen Schiewer Präsident von Eucor – The European Campus EVTZ

Highlights im Januar 2018:

European Cross-Border Skills



(Credits: Université Savoie Mont Blanc)

Der European Campus ist Partner des Projekts "European Cross Border Skills", das im Rahmen einer Veranstaltung vom 22. bis 24. Januar in Chambéry seine inhaltliche Arbeit aufgenommen hat. Ziel dieses Projekts ist es, die Mobilität der Studierenden und Lehrenden in den europäischen Grenzregionen zu fördern. Die verschiedenen Formen der Studierenden- und Dozentenmobilität werden zunächst katalogisiert und dann auf einer Plattform zugänglich gemacht. Dort können sich dann die Studierenden und Lehrenden ihre Mobilität zertifizieren lassen. Das Erasmus+ Projekt wird von der Universität Pau getragen. Weitere Partner sind die Universität der Großregion sowie Universitäten aus den Grenzregionen Westalpen und Pyrenäen.

Podiumsdiskussion in Paris mit dem European Campus



Am 30. und 31. Januar fand in Paris die Konferenz "Think Education & Recherche" statt, die von der französischen Wissenschaftsministerin Frédérique Vidal eröffnet wurde. Auf der Konferenz wurde auch über grenzüberschreitende Kooperation in der Wissenschaft diskutiert. Im Zentrum stand die spezifische Form der Internationalisierung durch Vernetzung mit den "Nachbarn". Eucor – The European Campus war durch Joern Pütz, Vizepräsident Forschung des Verbundes, auf dem Podium vertreten. Das Programm können Sie <u>hier</u> einsehen.

Kurz berichtet



Teilnehmerinnen und Teilnehmer an der Exkursion an den Europäischen Gerichtshof für Menschenrechte (Credits: Stoyan Panov)

Das Upper Rhine Cluster for Sustainability Research hat am 9. Januar in Strasbourg einen Transfer-Workshop zu "Luftverschmutzung, Techniken und Sanierungsstrategien" organisiert.

Studieninteressierte konnten sich bei mehreren Gelegenheiten über Eucor – The European Campus informieren. Am 11. Januar war der Verbund mit einem Stand am Informationstag Bachelor an der Universität Basel vertreten. Am 20. Januar informierte der European Campus bei den Journée des Carrières et des Formations in Mulhouse über die Möglichkeiten der Mobilität.

Am 15. Januar fand ein weiterer Workshop des Upper Rhine Cluster for Sustainability Research statt. In Strasbourg trafen sich dabei alle in den Geistes- und Sozialwissenschaften involvierten Forscher des Clusters zum Thema "Sustainability governance in multicultural settings" mit dem Ziel u.a. ein gemeinsames Fachbuch zu veröffentlichen. Im Anschluss hielt Dr. Cristina Garzillo, Senior Coordinator der "Governance and Social Innovation" Gruppe des International Council for Local Environmental Initiatives die Keynote Speach der Transfer Conference "Governance for sustainability in European cities".

Am 24. Januar sind Studierende des Bachelor-Studiengangs Liberal Arts and Sciences aus Freiburg gemeinsam mit Studierenden von der Universität Basel nach Strasbourg gefahren. Dort haben sie am Europäischen Gerichtshof für Menschenrechte die Anhörung des Falls "Navalnyy vs. Russia" verfolgt.

Nachwuchswissenschaftlerinnen und -wissenschaftler aus den Bereichen Chemie, Gesundheit und Pharmakologie können sich noch bis zum 25. März auf den Preis "Forcheurs Jean-Marie Lehn" für deutsch-französische Kooperationen bewerben.

Personalia





Mara Solka unterstützt den European Campus am Karlsruher Institut für Technologie seit Oktober 2017. Sie ist für die finanzielle Abwicklung der Interreg-Projekte "Eucor – The European Campus: grenzüberschreitende Strukturen" und "RMTMO RI" (Großforschungsinfrastrukturprojekt) zuständig. Clément Maury ist seit Januar 2018 an der Université de Strasbourg Beauftragter für die deutschfranzösische berufliche Eingliederung. Er ist insbesondere für die Organisation des "Trinationalen Seminars für Nachwuchsforschende" und des "Bewerbungstrainings in einem trinationalen Umfeld" verantwortlich.

Der European Campus in der Presse :

- La Croix, 10.01.2018: Le long du Rhin, le premier campus européen
- Basellandschaftliche Zeitung, 24.01.2018: <u>Der Milliarden-Topf: So gelangt die Uni Basel an</u>
 <u>Forschungs-Gelder und in die Spitze Europas</u>
- Basellandschaftliche Zeitung, 24.01.2018: Basler Uni-Rektorin über den European Campus: "Die politische Ausgangslage ist ausgezeichnet"
- Basellandschaftliche Zeitung, 25.01.2018: <u>Die Jagd nach mehr EU-Geld. Zusammenarbeit der</u>
 Basler Universität am Oberrhein stößt auf viel Unterstützung

Veranstaltungen im Februar und März 2018:

- Seit 31.01.2018, Anmeldung für die Seminare <u>Higher Education and Research Global</u>, die am 15.02. und 14.03. in Basel und am 25.04. in Strasbourg stattfinden. Sie beschäftigen sich mit den Herausforderungen der Hochschulausbildung in den Vereinigten Staaten, der Schweiz und in Frankreich.
- 01.02.-02.03.2018, Anmeldungzeitraum für die Radtour entlang der fünf Eucor-Universitäten: Tour Eucor.
- 02.02.2018, Freiburg, Tag zum Thema des Schutzes von Kindern "Zusammen hilft man besser?!".

- 10.02.2018, Karlsruhe, <u>PionierGarage</u> organisiert eine grenzüberschreitende Veranstaltung zur Vernetzung studentischer Entrepreneurship-Projekte. Anmeldung und weitere Informationen unter novatris@uha.fr.
- 13.-14.02.2018, Strasbourg, Neurex-Meeting zum Thema "Oxytocin the new love potion? ".
- 16.02.2018, Strasbourg, SERIOR-Transferworkshop zum Thema "Die soziale Dimension von Risiko Welche Rolle den Unternehmen und öffentlichen Akteuren?"
- 21.03.2018, Freiburg, Science Slam "Soirée Duplex" am Deutsch-Französischen Gymnasium
- 22.03.2018, Strasbourg, <u>SERIOR-Ringvorlesung</u> zum Thema "Psychosoziale Risiken: zwischen Wohlbefinden und Leistung am Arbeitsplatz".
- Das Upper Rhine Cluster for Sustainability Research lädt zur "International Sustainability Conference" in Strasbourg vom 27. bis 28.09.2018 ein. Der Call for Abstracts läuft.

Kontakt:

Janosch Nieden, Direktor der Geschäftsstelle von Eucor – The European Campus EVTZ info@eucor-uni.org

Sarah Nieber, Pressereferentin von Eucor – The European Campus EVTZ presse@eucor-uni.org





EFRE – Europäischer Fonds für regionale Entwicklung FEDER – Fonds européen de développement régional

"Der Oberrhein wächst zusammen, mit jedem Projekt." « Dépasser les frontières, projet après projet. »